

EL TIEMPO

AÑO III

San José, miércoles 25 de Setiembre de 1901

Número 606

Novedad para el día de finados



Sucursal de la Jardinería Artística

Aprovecharse

Debiendo ausentarme del país, ofrezco en venta mis casas de Limón. Están perfectamente situadas y reditúan dos por ciento mensual. Dónde hallar colocación más productiva para el capital?

Gustavo Pradilla H.

La oficina de los Drs. ROJAS Y SOTO

Roberto Fonseca C., Rafael Calderón M. y

Octavio J. Silva, DENTISTA

Han sido undas y trasladadas á la casa de don Antonio Argueda s, Cale 19, Norte, frente á la Imprenta Nacional, 200 varas al Norte del Banco de Costa Rica.

NUENO Azúcar de superior calidad

BARATO

Se vende en la casa de los señores Juan Knöhr Hijos. Este azúcar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues da un rendimiento mayor que cualquier otra clase producida en el país.

GUILLERMO NIEHAUS

En los altos de

"La Ciudad de Londres"

de A. ASCH, se alquila una elegante y espaciosa habitación con dos balcones á la calle, con muebles ó sin ellos, con limpieza interior y con entrada independiente.

En LA CIUDAD DE LONDRES informarán.

"EL TIEMPO"

Diario político é independiente

Director y Redactor:

JUAN RAFAEL ACUÑA

Editor y Administrador

MIGUEL ANGEL TAPIA

AGENTES

San José.....	
Gundalupe.....	Manuel A. Poveda
Mojón.....	
Desamparados.....	
Cartago.....	Jesús Salazar R.
Alajuela.....	Manuel López
Heredia.....	Rafael G. Rodríguez
Limón.....	J. J. de Altamira
Puntarenas.....	Carlos Clavera
Esparta.....	Bennicio Mena
San Ramón.....	Tomás Herra
Liberia.....	Gonzalo Villar
Sto. Domingo.....	Gonzalo Bolaños S.
San Mateo.....	Fidel Quesada
Paraíso.....	Aristides M. Carrillo.

Dirección

Oficina:
7a. Avenida, Oeste, número 160

Correo:
Apartado número 160.

Talleres:
Imprenta "La Prensa Libre", frente á la Plaza de la Dolorosa.

Condiciones

Todo pago es anticipado.

Número suelto del día.....	0-05
" " atrasado.....	0-10
Suscripción mensual.....	1-00

Los avisos, reclamos y comunicados se cobrarán módicamente, según arreglo convencional con el Director ó Administrador de este Diario.

Agencia general DE PERIÓDICOS

nacionales y extranjeros
Me encargo de los periódicos que me manden.

TARIFA:

Cobro de suscripciones.....	20 cto
" avisos y otras publicaciones.....	10 "
Por avisos que yo envíe.....	20 "
—Cobro rentas y cuentas.—	

Los recibos deben venir el 30 de cada mes. y los fondos serán enviados invariablemente el 8.

Referencias, pueden pedirse á todos los comerciantes de Limón, y en San José, al doctor Porras, á los señores Camprubí y don Ricardo Casas.

F. T. DE ALTAMIRA.
Limón, agosto de 1901.

Joaquín Morales

Agente general de publicaciones

COLON

Corresponsal del Anuario del Comercio, de Madrid, El Mundo Latino, Las Dominicales del Libre Pensamiento, La Revista Mercantil é Industrial, La Unión Ibero Americana, El Libre Pensamiento, de Lima, El Tiempo, de Guayaquil, El Cronista, etc., etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá dirigirse á don EDUARDO BASTAR.

LA ULTIMA MODA

TIENDA DE NOVEDADES

Calle Central

Frente á las Sritas. Carazo

A este acreditado establecimiento acaba de llegar un GRAN SURTIDO de lo más moderno y elegante de París y Londres. En sombreros hay verdaderas novedades, entre ellas la de los de género que se pueden lavar. Encajes, cintas, tela de terciopelo de todos colores. Surtido de objetos dibujados para bordados.

Visítad esta tienda y os convencereis del buen gusto.

M. SCHAPS.

DR. T. M CALNEK

OFICINA

Calle Central, Norte, Casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José" Teléfono 226, de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

Dr. Teodoro Picado

Médico Cirujano

Tiene su oficina frente al bufete del Licenciado don Ascensión Esquivel, 100 varas al NE. del Mercado.

Se venden

aproximadamente 800 qq. café de tercerilla.
Entenderse en Heredia con Jenaro Morales

¡CAFFÉ! ¡CAFFÉ!

Tengo comisión de hacer adelantos por café, para ser entregado en Heredia y de las localidades siguientes: San Isidro de Heredia, San Rafael, San Pablo, Santo Domingo, Barba y Santa Bárbara.

GABRIEL CORONADO,
Agente-Comisionista.

En Alquiler

Ofrezco la parte alta de mi casa de habitación, con ó sin muebles, situada en la esquina en que se cruzan la 5a avenida E. y la calle 22 N. por corto ó largo tiempo.
Entenderse con Alonso P. Gutiérrez.

RESTAURANT CENTRAL

PROPIETARIO,

JUAN AMIGHETTI

—Casa especial para pensión—

SERVICIO Á LA CARTA Á TODA HORA.—CANTINA BIEN SURTIDA Y COCINA MANEJADA POR EL CONOCIDO ARTISTA

Toda la culta sociedad visita este Restaurant.

—LUIS MAESTRI—

EL TIEMPO

LA PAZ

La transacción es la paz. La bandera blanca se izó y los dos ejércitos combatientes se unieron para marchar juntos en consecución de un sólo fin: la felicidad y la grandeza de la República.

Las circunstancias así lo demandaban, la patria así lo exigía. Se han borrado los nombres de civilista y republicano para adoptar una nueva denominación que sintetiza las ideas amplias del Partido Nacional que proclama la candidatura del Licenciado Esquivel.

Renunciemos en hora buena á nuestras luchas fratricidas, á los rencores, á las venganzas personales, y unámonos en estrecho abrazo todos los hijos de esta tierra hermosa; olvidemos las divisiones estériles y no veamos en el Poder el enemigo, sino el amigo que nos tiende su mano y que nos da el ejemplo de cordura y patriotismo.

Ahora no existen ya los de abajo y los de arriba, sino costarricenses; algún sacrificio hemos de hacer los republicanos. Es duro cambiar ese nombre que con tanto orgullo hemos ostentado y sepultar ese Partido que hace ocho años trabaja incesante y valientemente, pero es hermosísimo el cuadro que el país presenta de fraternidad y de armonía y bellísimo el nombre de nacionalistas que hemos adoptado. La escarapela tricolor no se arranca de nuestros pechos; lo que hay es que ahora ese pabellón nos cubre á todos, como debe ser, y que en señal de alianza y de paz que constituye la dicha de todos los países, llevamos la insignia blanca.

Y si reparamos en que nuestro único anhelo, nuestro lema sagrado de "Alterabilidad en el Poder" está conseguido, ¿á qué seguir combatiendo un enemigo que ya no tenemos ó seguir empeñados en alcanzar por la fuerza lo que con tanta voluntad se nos ofrece?

Si nosotros hubiéramos triunfado y el civilismo hubiera caído, ¿íbamos á empeñarnos en esterminar á un

partido porque no había opinado como nosotros? Estábamos reprobando la imposición é íbamos á ejercer la violencia? No, eso no sería digno ni patriota. Ahora, si ellos nos tienden su mano y nos invitan á la unión, vamos á ser menos caballerosos y menos transigentes que ellos?

Unámonos en hora buena. Vengan las Directivas Nacionales compuestas de excivilistas y ex-republicanos é impulsen la opinión del país por el único camino que lo puede engrandecer: la paz y la unión.

Chile y sus
aprestos bélicos

¿Qué hace la Argentina?

Conviene estar listos y preparados

Editorial de "La Capital" del Rosario (R. A.)

Chile se prepara para la guerra. No sería cuerdo ni patriótico cerrar los ojos ante un peligro que poco á poco se va convirtiendo en evidencia.

El general Korner lo dijo al despedirse de la capital argentina, y así lo está cumpliendo el gobierno chileno: diecisiete mil hombres han sido llamados á las banderas que constituyen con los cuadros existentes un ejército de 22,000 soldados más ó menos, y este ejército contará en la primavera con una preparación más ó menos homogénea; estará listo para entrar en campaña.

Chile excusa estos aprestos bélicos con una introducción de su nuevo sistema de reclutamiento, el servicio obligatorio.

Podríamos aceptar este pretexto, aunque un número tal de tropas resulta excesivo con relación á la población chilena y á los recursos financieros de aquel país.

Pero lo que no deja lugar á dudas sobre las intenciones hostiles de nuestros vecinos de ultracordillera, es el llamamiento á las filas de 150 oficiales de reserva pues estos oficiales no tienen otro destino que la formación de los cuadros de otro núcleo de fuerzas de segunda línea, esto es, del ejército de reserva, para el caso de una guerra.

Este hecho es harto significativo. Si Chile no se preparase á una campaña no tendría por qué instruir este número crecido de oficiales, que de todas maneras surgirían progresivamente á raíz de la introducción del servicio obligatorio.

Las disposiciones legales permiten al Gobierno chileno la movilización más amplia de sus milicias en un momento dado, sin necesidad de recabar autorización alguna del poder legislativo de la nación.

Todo chileno está obligado á servir nueve meses en las filas del ejército activo, en el espacio de tiempo comprendido entre los 20 hasta los 45 años de edad.

Recién entonces pasa á formar parte de la primera, y más tarde de la segunda reserva.

El Presidente de la República está autorizado á conservar los contingentes en las filas por tres meses más del tiempo que establece la ley, sin retardar por esto el llamamiento del contingente posterior.

Por otra parte, tiene facultad para convocar anualmente la primera reserva por el período de 80 días.

En cuanto á la escuadra chilena puede decirse que representa un poder naval respetable.

La armada chilena se compone de 2 naves de primera clase con un desplazamiento de 10,321 toneladas, 10 cruceros con 33,360 toneladas, 7 cazatorpederos, 8 torpederos de primera clase, 10 embarcaciones de costa y 2 cañoneras.

A estas naves tendremos que agregar pronto los nuevos refuerzos navales, cuya adquisición parece un hecho consumado.

Si bien es cierto que nuestra escuadra debe considerarse por ahora como superior á la chilena, no sucede lo mismo con nuestras fuerzas de tierra.

El Ministro de la guerra presentará en breve un proyecto de organización militar al Congreso Nacional, y ya tenemos sometido á estudio del mismo otro sobre el mismo asunto, del General Capdevila.

Debemos persuadirnos todos de que urge la solución de este problema, y así, sea uno ú otro el favorecido con la sanción legislativa, es evidente que lo que urge es que no continuemos perdiendo, en decidirnos, el tiempo que reclamará con apremio la ejecución feliz de cualquier plan.

EXTERIOR

SEPTIEMBRE 24.

Washington.—En la segunda sesión del tribunal Schley, el defensor de este, Rayner, trató de invalidar por medio de repreguntas la declaración que dió ayer el capitán Harbert. Motivó esto varias alteraciones entre testigo y abogado que divirtió mucho á los concurrentes. Perdió el testigo varias veces su serenidad.—Al interrogatorio relativo al viaje de la escuadra volante de Cien Fuegos á Santiago, el testigo dijo que fácilmente se podía haber caminado con una velocidad de 10 nudos por hora. El abogado de Schley criticó severamente esta discrepancia. Harbert también declaró que durante el bloqueo de Santiago la escuadra permanecía más cerca de la entrada del puerto durante el día

que durante la noche. Ayer el testigo Higginson declaró que de noche la escuadra permanecía más cerca que en el día. Mr. Rayner interrogó al testigo relativo á esta otra discrepancia, pero Harbert contestó que le importaba un bledo lo que había declarado Higginson y que él no cambiaba su declaración. El almirante Schley, que presenció la derrota de su enemigo, se mostraba muy divertido. Continuando su declaración, Harbert dijo que había presenciado la famosa vuelta dada por el Brooklyn en Santiago, conoció perfectamente bien la posición que ocupaba el Texas. No sabía á punto fijo si tuvo que caminar para atrás para evitar un choque con el Brooklyn, más había oído decir que lo había hecho. Preguntado que si en caso que Texas hubiera caminado para atrás estaría apuntada tal maniobra en el diario de navegación, dijo que sí se practicó un examen del referido diario, pero no se encontró nada relativo á la maniobra.

Berlin.—No obstante que la prensa alemana se ha ocupado mucho de las festividades habidas en Francia, con motivo de la visita del Czar, no se preocupa porque está convencida de las pacíficas intenciones del Czar.—Se regocija sin embargo en apuntar la diferencia entre las moderadas expresiones usadas por el Czar y las de Mr. Loubet, las cuales se consideran aquí mal y ocultaban el deseo de Francia, de vengarse de Alemania. El Czar, por el contrario, dió á entender que no tiene la menor intención de intervenir en los asuntos de las demás naciones con respecto á fronteras que actualmente existen. La prensa alemana también publica opiniones de Mr. De Cassagnac y otros chauvanistas franceses de que la alianza franco-rusa es de ninguna utilidad á Francia y significa renunciación por ella á las provincias perdidas.

Gibraltar.—Ayer llegó á ésta procedente de Nazagan el crucero Español "Isabel" con el Secretario de la Legación Española á su bordo. El Gobierno Español ha enviado una nota al Sultán de Marruecos exigiéndole la entrega sin demora de los dos españoles que fueron robados hace algunos meses de Arsiilla. La flota española se halla en camino para Tanger.

Londres.—Avisa un despacho de la Haya que el Ministro de Relaciones Exteriores Baron von Lynden ha enviado á las Legaciones extranjeras y á los miembros del Tribunal de Arbitraje una copia de la petición que recibió de los boers pidiendo intervención de dicho tribunal.

Acompaña la copia de la petición una nota del señor Ministro en que expresa su intención de presentar dicha petición en la

próxima sesión del Tribunal de Arbitraje cuya fecha de reunión no se fijado aún.

Rio Janeiro.—Procedente de Amazonas acaba de arribar á este puerto el crucero Americano Atlanta.

Betheng.—En el lunch que se verificó después de la revista del ejército francés Mr. Loubet pronunció el siguiente brindis: señor: en rendir á Su Magestad mis agradecimientos y los de la República Francesa por su bondad en asistir á los espectáculos animadores que han tenido lugar durante los últimos pocos días vuelven mis pensamientos al gran acto político que los antecedió preparado y concluido por Alejandro tercero y el Presidente Carnot y solemnemente proclamado por Su Magestad y el Presidente Faure á bordo del Almirante Pothnan. La alianza franco-rusa ya ha tenido tiempo de confirmar su carácter. Nadie puede dudar de su origen pacífico ni tampoco de comprender que ha contribuido poderosamente á conservar el equilibrio entre las fuerzas de Europa cosa tan necesaria á la paz. En cada cuestión que se ha presentado el mundo la ha visto siempre vigilante y resuelta en toda cuestión que se ha presentado. Brindo á la gloria y felicidad de Su Magestad y la felicidad de la Czarina y la de toda su familia, á la grandeza y prosperidad de Rusia amiga y aliada de Francia." Concluido el brindis se tocó el himno nacional ruso. El Czar contestó: Señor Presidente: En el momento de partir de la Francia donde otra vez hemos recibido cordial bienvenida, deseo expresar nuestra sincera gratitud y los fuertes sentimientos que nos conmueven. El recuerdo precioso de estos días felices está grabado indeleblemente en nuestra memoria. Lo que interesa á Francia siempre, interesa á Rusia. Encuentro gran satisfacción en esta confirmación de nuestra alianza la cual mientras puede hacerse respetar no quiere perjudicar los derechos de los demás. Brindo á la prosperidad de Francia, á la prosperidad de la nación amiga y aliada, á su valiente ejército y á su espléndida armada." Concluido el brindis se tocó la Marselleza.

CRONICA

Ha empeorado

nuevamente de su enfermedad la muy estimable señora doña Lía Bonilla de Alvarado. Ojalá tengamos pronto buenas noticias de su salud.

'LA VIOLETA'

Medicinas frescas y puras. Refrescos

Un precioso

chiquitín ha venido á aumentar la dicha de los distinguidos esposos Lachner Sandoval y Chacón.

Galletas calientes á toda hora

—ROSQUILLAS Y PANES FINOS—

Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco á los hoteles, restaurantes y revendedores.

LA JOSEFINA

Gran panadería mecánica

DE ALBERTO ODDIO

Esta panadería montada con todos los adelantos modernos se ha propuesto que el público pueda consumir siempre

PAN FRESCO

para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará pan caliente á todas horas, garantizando la calidad del pan como las arinas que se emplean.

Vayan para ellos nuestros parabienes, y para el recién llegado nuestros votos por su dicha.

'LA VIOLETA'

FERMALINA: infalible para afecciones del cutis.

Se han

desatado las furias pedagógicas contra nuestro querido y antiguo Director don Carlos Gagini.

En la Inspección General hasta los porteros tiemblan de iras pedagógicas. No les parece señores que sería mejor llamar sus controversias *latosas*? Es ya imposible seguir el curso de tantas discusiones.

'LA VIOLETA'

Farmacia y Droguería. Frente al lado sur del Mercado. Teléfono 73. Apartado 113.

Nuestro

amigo estimado el valiente republicano Abraham Madrigal ha telegrafado desde El Salvador á don Tobías Zúñiga felicitándole por el buen resultado de la transacción.

Esos señores que se precian de bravos y de republicanos sinceros, se creerán más patriotas ó más resueltos que Madrigal á quien los calabozos y los destierros no han conseguido nunca donarle el carácter enérgico?

Tiene más derecho para hablar el que no ha sufrido? Ahora, vengan y digan que Madrigal es también civilista!

'LA VIOLETA'

Bragueros, vendas, pesarios

Parece que

el autor de una proclama famosa venida de el Guanacaste, cansado ya de intrigar para que lo coloquen en un ramo importante, pues un Inspector General lo conoce bien, está empeñado en quitarle el puesto á un Alcalde de la provincia. Pobre año en Camal

'LA VIOLETA'

Fábrica de siropes y aguas gaseosas.

El Corresponsal

liberiano de "El Figaro" dice que en el Hospital hubo un envenenamiento por equivocación de drogas. Conviene que las autoridades indaguen la verdad y castiguen al culpado ó al dueño de la Botica por descuido tan lamentable, pues con la terrible fiebre por un lado y el descuido por otro, están mal parados los liberianos. Trataremos de aclarar el asunto con datos que pediremos.

'LA VIOLETA'

Artículos de tocador y Perfumería.

Estamos

en un todo de acuerdo con el "País" que lo mismo que se ha hecho con el aumento de derechos de importación sobre el calzado y cortes preparados para el mismo, se podría hacer con ciertos impresos que se introducen y que perfectamente se pueden hacer aquí, como blocks, talonarios, etc. Los impresores reclaman también el apoyo de las leyes proteccionistas, pues tienen

hábil manos y elementos para el trabajo.

Con justicia

lleva el nombre "La Ciudad de Londres" el inmenso y surtido bazar del activo comerciante Mr. Asch. Los precios sumamente bajos, la variedad de artículos y el buen trato del propietario y dependientes, hacen de ese almacén el más concurrido de la capital.

De nada sirven los anónimos y las envidias mezquinas contra una persona tan conocida y tan apreciable como Asch.

Parece

que en Santo Domingo no anda muy bien el orden público. A un policía le dieron antier cinco balazos en el pecho, en un *molote* habido.

Murió

en Guadalupe el conocido y honrado señor don Romualdo Vargas, Jefe de una familia por mil títulos estimable.

Sentimos profundamente la desgracia y enviamos á sus deudos, y en particular á nuestros amigos don Teófilo y don Alberto Vargas, nuestro pésame sincero.

Se alquilan

los altos de la casa de don Baltazar Salazar, en donde estuvo la Escuela de Música "Santa Cecilia," frente á la casa de don Juan Rafael Mata.

Es una oportunidad para conseguir una habitación higiénica, decente y barata.

En Puntarenas

los artesanos han formado un club con el objeto de trabajar por la candidatura del señor Licdo. Esquivel.

—Cuál

es tu candidato?
—Don Juan Maleck.
—Cómo? No eres del partido de los intransigentes?

—Sí, pero como veo que nada hacemos, me he dedicado á tomar cerveza de esa afamada fábrica y hoy más que en política, pienso el nos grandes beneficios que nos hace Maleck dándonos tan buena y tan barata cerveza. Y advierto que me gusta sólo bueno; tengo un primo, cuñado de un alemán que dice lo mismo.

Por fin

han resuelto botar la famosa casa situada frente al Palacio Episcopal; ha desaparecido una gran amenaza pública.

Cuándo le tocará la suer-

te á la de don Venancio García, frente al Hotel Imperial?

Dice

"El País" de ayer:
"Buen negocio! Consiga Ud. con el Gobierno papel, tipo y grabados; publique, con artículos la mayor parte ajenos, un folleto cualquiera y véndalo aunque sea á cincuenta céntimos el ejemplar. Es receta bien probada.

(Comunicada.)"

Oficiales:

En ejecución de lo dispuesto por la ley de Bancos, el Presidente de la República, acuerda: que la Sección del Sello Nacional efectúe la operación de sellar y registrar los billetes que emitan los Bancos llevando al efecto libros correspondientes y que los billetes se sellen al dorso, en el lugar más aparente, con un sello de 49 milímetros de diámetro, impreso en tinta negra, con la leyenda: *Secretaría de Hacienda y Comercio.—República de Costa Rica*—al rededor del escudo de armas que ocupará el centro. Al pié del sello irá bien impresa en caracteres bien visibles y en tinta negra la palabra *Registrado*. Y vista la comunicación de 12 del corriente mes dirigida á la misma Secretaría por el señor Director del Banco de Costa Rica, en la cual solicita, de conformidad con el contrato respectivo, se sellen y registren billetes de nueva emisión expresados en *columnes* y pagaderos en oro, por la suma total de ₡ 1.750,000, y habiéndose llenado las formalidades prescritas al efecto por la Ley de Bancos,

El Presidente de la República
ACUERDA:
1º—Que por la Sección del Sello Nacional se proceda al sello y registro de los expresados billetes, cuya especificación es como sigue:

Sr. n°	₡	₡
N. 1 á 90,000 de	5 00	cu. 450 000
" 1 .. 25,000 ..	10 00	" 250 000
" 1 .. 7,500 ..	20 00	" 150 000
" 1 .. 3,000 ..	50 00	" 150 000
" 1 .. 7,500 ..	100 00	" 750 000

Total... ₡ 1.750 000

2º—Autorizar la emisión de los referidos billetes, que se pondrán en circulación, sustituyendo los emitidos hasta hoy por dicho Banco, de conformidad con lo establecido por la cláusula 2ª del contrato Quirós Fernández de 11 de agosto de 1900.

3º—De la cantidad de billetes cuya circulación por este acuerdo se autoriza, irá el Banco retirando, para ser debidamente inutilizados, la cantidad proporcional á los abonos que mensualmente le haga el Gobierno á su cuenta por Empréstito de Guerra ó limitarla en su caso á la cantidad fijada por la Ley de Bancos vigente, todo de conformidad con lo que establece el contrato antes citado.

LA PAZ

¿A quién aterra la paz
La paz á quién es que aterra?
Si la guerra es incapaz
Haz de la paz antifaz
Como medida de guerra
O.

SECCION AJENA

Protéctica

Como no falta quién tiene por míos los escritos que sobre los asuntos nobles ó tasteros de estas villas de mis pecados se han publicado en estos días, me es necesario decir, no por darme importancia, y, si para que no me molesten, que yo nada tengo que ver con ellos; que ni bocado he hecho todavía con los cerdos que tengo que destazar.

Pacaca, 19 de Stbre. de 1901.

Lisímaco Hoyos.

A Poenulus

A la sociedad de Cartago, que no está ofuscada por berrenchines mal disimulados, le consta perfectamente que el profesorado actual del Colegio de San Luis Gonzaga, sin disfrutar de los pingües estipendios con que se alzaron algunos vivos de antaño, pero sí con mayor suma de trabajo, ha venido rehabilitando con su honradez y constante dedicación, al enfermo que le entregaron, cuando ya se vió que no era posible seguir dirigiendo normalmente el Colegio, y sin ningún trabajo, desde el rincón de una apartada finca. El profesorado no malgasta su tiempo en luchas estériles aunque éstas se apelliden pomposamente, por la vida, sino que se concreta á cumplir concienzudamente con sus deberes, bajo la vigilancia de las autoridades y de los padres de familia, obteniendo así satisfactorios resultados, como indirectamente lo ha reconocido un eminente personaje, que al criticar en días pasados la última memoria de Instrucción Pública, y refiriéndose al Colegio de Cartago, decía: "que estaba vivo y sano, á pesar

de la negativa de los programas.

¿Querría el señor Poenulus ser más explícito y aclarar aquella maliciosa y atrevida afirmación con que termina su VIº artículo, titulado "Cartago"?

Documentos tenemos á la mano, si se ofrece, para decir verdades, que por hoy callamos.

PÁRVULO.

MORRHUOL
de CHAPOTEAU

El Morrhuel contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuel es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarrros, las Enfermedades del pecho, el linfatisimo y raquitis de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado
De CHAPOTEAU

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuel; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarrros rebeldes, Tisis laríngea, Concusión, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos
de GRIMAULT y C^{ia}

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerick, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezónes, los empeines, herpes, el eczema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FÉNICO, preservativo y anti epidémico.

JABON DE BICLORURO de HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE

KANANGA del JAPON
PRIGAUD y C^{ia}, Parfumerías
Provedores de la Real Casa de España
8, rue Vivienne, PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Acete de Kananga. Tósoro de la cabellera, que abriganta, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El mas grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga. Limpia la cabeza, abriganta el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Parfumerías.

Peluquería y Barbería Aséptica
PASCUAL MONTENEGRO

La que pone nuevamente á disposición de sus clientes y del público en general.

CASA DE DON RAMÓN CHAVARRIA

Cien varas al Norte de la casa de comercio de don Juan Hernández,

Frente al establecimiento "La Joya."

LA VERDAD

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el MEJOR AZUCAR de caña en Costa Rica y que el ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse. A esas cualidades reúne la del bajo precio á que se consigue la cantidad que se desee en LA MASCOTA de los señores

María v. de Dulfur

Trabajos artísticos en pluma, papel y colochos.
Sombras para lámparas y luces eléctricas, marcos para retratos y especialidad en coronas, cruces y trabajos artísticos y de fantasía para el día de difuntos.
Calle de Cuesta de Moras, casa de Mariquita Bonilla.

Pagés & Cañas

LUIS WANGELIN

PINTOR DE RÓTULOS, DECORACIONES, CASAS.

Contratista de todos los trabajos concernientes al ramo.

8ª Avenida O.

Número 166.

Importando todo mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera clase á precios sumamente bajos.

OFICINA

DE AGENCIAS Y COMISIONES

De J. Castro Mendez y Hermano

Hemos establecido nuestras Oficinas en los bajos de la Red Telefónica

SE COMPRAN O SE RECIBEN en comisión toda clase de MUEBLES Y MERCADERIAS etc.

Adelantamos fondos por las consignaciones que se nos haga. Nos hacemos cargo de peritazgos.

Certificaciones por averías,—remates,—liquidaciones,—depósitos,—cobro de cuentas,—etc., etc.

Presentación y retiro de documentos del Registro Público.

SE ATIENDE CUALQUIER COMISIÓN POR PEQUEÑA QUE SEA.

AVISO

SE VENDE una casa en la avenida 3ª, Este, mide 12 varas de frente por 46 de fondo. Para precio y condiciones entenderse con con el señor

MATIAS BRENES

EL TIEMPO

Diario político
é independiente

Este Diario, fundado exclusivamente para servir los intereses del pueblo, goza de gran aceptación, siendo por ese motivo el que ofrece mejores resultados á los anunciantes. Nuestra tarifa es módica. El trabajo de avisos es ejecutado con esmero.

SE VENDEN O SE ALQUILAN

Una casa situada 175 varas al Sur de la esquina de la Botica Francesa, propia para una familia pequeña.

Dos casas cien varas más al S. una de ellas grande bien construida y con hermosísimo jardín.

Y otra casa cien varas al Sur de la Dolorosa en la calle que conduce á la estación del Ferrocarril al Pacifico.

Para informes en esta Redacción.

SANGRE PURA

es la fuente de buena salud.

La Zarparrilla

del Dr. Ayer

hace Sangre Pura, Fortalece los Nervios, Despierta el Apetito,

Quita aquel Conocido Cansancio y Hace Llevadera la Vida.

Millares de personas han declarado en pro de las virtudes curativas de la Zarparrilla del Dr. Ayer. Sus cartas llegan diariamente por el correo. No son meras teorías, pues todos los comunicantes aseveran que la Zarparrilla del Dr. Ayer les curó.

Mujeres presa de debilidad y cansancio

que han tenido que guardar cama, acorrajadas por una infección escrofulosa y extenuadas, que padecían de enfermedades propias de su sexo, escriben agradecidas, de haber sido perfectamente curadas. Aquellos que desechan aprovecharse de su experiencia y ponerse sanos y fuertes, tomen la

Zarparrilla del Dr. Ayer

el gran restaurador de fuerzas y purificador de la sangre.

PREPARADA POR
Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

CIRCULAR

A nuestros suscritores y Agentes que aún no se han dignado cancelar las cuentas que nos adeudan.

SEÑORES:

¿No les parece á Uds. que es muy justo, ya que nosotros no hemos tenido inconveniente en estar enviándoles *El Tiempo*, que nos cubrieran bienamente lo que se nos debe?

Esperamos que esta indicación será atendida, evitándonos así el disgusto de tener que hacer el cobro publicando sus nombres.—*El Administrador.*

Gran Baratillo

Realización de un gran surtido de alhajas y joyería enchapada recibida en consignación por

La Ciudad de Londres

Solo durante 30 días

Mancuernillas de plata que valen	Ci 2 50 á Ci 0 50
Botonaduras completas, valen	4 00 ,, 1 00
Leontinas enchapadas, valen	12 00 ,, 2 50
Botones de pechera, valen	1 00 ,, 0 35
Anteojos, valen	2 50 ,, 0 75
Argollas enchapadas, valen	2 50 ,, 0 50
Alfileres de seguridad, enchapados, valen	1 50 ,, 0 50
Mancuernas, valen	0 50 ,, 0 25
Aretes, valen	0 50 ,, 0 10
Prendedores, valen	0 40 ,, 0 15
Relojes despertadores, valen	5 50 ,, 3 25
Relojes de bolsillo, valen	5 00 ,, 2 75
Cuellos finos y elegantes, valen	0 50 ,, 0 30
Puños finos y elegantes	1 00 ,, 0 50

Además de los artículos que quedan anotados hay una infinidad de otros que no detallamos por su mucha extensión, los que se realizan á cualquier precio.

Con que á LA CIUDAD DE LONDRES, casa en donde se encuentran toda clase de artículos á precios de verdadera ganga.

— LA CIUDAD DE LONDRES —

Avenida Central, frente al Mercado

San José, Setiembre de 1901

¡Terreno!

Se desea comprar un terreno con casa en los alrededores de esta capital. Se prefiere que esté situado por el lado de la Soledad.

En esta oficina se informará.

ZAPATEROS!

Barata y buena

VENDE

José Santos Porras.

Av. 12 O. núm. 131.

ZAPATEROS!

Tipografía

La Prensa Libre

SITUADA EN LA PAZA DE DOLORES

En esta imprenta se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo á precios sumamente baratos.

Tip. LA PRENSA LIBRE.

Restaurant Universal

DE JOSE FERNANDEZ
Frente á la casa de don Federico Tinoco

Este nuevo Restaurant, preciosamente instalado, ofrece al público un servicio inmejorable y un cocinero de PRIMO CARTELO. El maitre d' hotel es el conocido MONLOUIS,

SE SIRVEN COMIDAS Y CENAS A LA CARTA!!!